
REGISTRO DE REUNIÃO CPA – REPRESENTAÇÃO
Formato a distância pelo Google meet
DATA: 11/05/2021

PARTICIPANTES:
Renira (SA)
Raquel (Reit e CAIN)
Claudia (SVS)
Lara (SVS)
Helena (Reit)
Thiago (UG)
Garibaldi (SB)
Tarciane (SR)
Odair (PB)
Filipe (FW)
Priscilla (AL)
Talitha (ASn)

Ausências justificadas: Nádia (Reit e CAIN) – em férias, Thiago (licença
paternidade), Leíze (Reit) – (live avaliação externa), Francisco (JÁ) (em
deslocamento).

DURAÇÃO: 09h 42 min – 10h 45min

Pautas previstas:

Autoavaliação 2020 –  avaliação e planejamento 2021

(extraído do registro da reunião 04/12/2020)

� Eleição da CPA – essa pauta será a próxima após o término das etapas da
autoavaliação 2020, no entanto, já precisa ser trabalhada aos poucos, uma vez
que houve publicação de edital. Considerando que o grupo construiu uma
tabela com a previsão de integrantes que ficariam e integrantes que precisaria
repor em cada núcleo, a sugestão dos representantes foi retomar a tabela e
conversar novamente com os núcleos, se não na próxima reunião na posterior
a ela, assim que acordadas as próximas etapas da autoavaliação. Além disso,
houve a sugestão de incluir essa pauta nas reuniões de gestão, fazer a
contextualização e a sensibilização junto aos gestores para mobilizar
servidores e discentes a participarem da comissão.

Pauta discutida: recomposição do grupo – estratégias possíveis diante do contexto
atual.

A reunião começou por volta de nove horas e quarenta e dois minutos. Renira
aguardou uns instantes até que Raquel organizasse os documentos que seriam úteis à
pauta. Havia outros assuntos previstos para serem pensados e discutidos no grupo,
porém, pela prioridade, o grupo optou em tratar apenas da recomposição/eleição dos
membros, tendo em vista que o ano já está quase na metade e recém as atividades de
2020 estão sendo concluídas (até final de maio), e ainda não se tem previsão de como
serão as atividades do ano corrente. Acertada a pauta, Renira pediu para cada
unidade relatar a situação do seu núcleo e qual a previsão sobre a recomposição. As
manifestações foram:



Santo Ângelo – profa Talitha relatou dificuldade com discentes – avaliar
participação de pelo menos 1 no grupo. Renira confirmou que no campus Santo
Augusto essa também é uma fragilidade.

SVS – Claudia relatou que Lara e ela continuam e já tem mais uma pessoa
interessada, uma representante TAE. Para elas, discentes e docentes é difícil
conseguir. Ela concorda que não adianta aumentar o grupo, pois não vê muita
efetividade.

PB – Odair disse que em PB tinha ele e mais um como representantes. Os discentes
se formaram, sociedade civil já expirou o tempo e não participam. Ele está no 4º ano e
já deveria ter saído. Ele tem dúvidas sobre o formato da assembleia (principalmente
para discentes) e disse preocupar-se com a renovação de mais de 50% do grupo de
PB. Odair disse que o Diretor do campus já manifestou apoio e está ajudando a
procurar membros. Renira resumiu a forma e comprometimento do trabalho dos
membros atuais, manifestou que o grupo sentirá saudades do que sairão.

Al – Priscilla disse estar só no núcleo de Alegrete também. Lembrou que entrou na
CPA logo que entrou no IFFar. Já tem uns dois anos, segundo ela. Comentou que se
preocupa com a escolha das pessoas, se haverá comprometimento com o propósito
do grupo. Disse que sempre foi ela e mais uma ou duas pessoas, que participaram,
mas não de forma tão efetiva e ocasionando, muitas vezes, retrabalho. Também
manifestou preocupação com a escolha dos discentes.Priscilla comentou que quando
tentou sondar sobre o interesse de novos integrantes a compor o núcleo deparou-se
com interessados em carga horária comprovada. Com isso, ela se preocupou com o
comprometimento no trabalho proposto.

Renira perguntou se há algum campus com o núcleo completo. Profa Talitha disse que
o grupo do núcleo de SAN trabalha junto, os colegas se ajudam. Mas discentes e
segmentos da sociedade civil não são ativos.

SB/UG – Garibaldi disse que são ele e Thiago. A maioria do pessoal saiu em função
de mestrado e doutorado. Disse que já tentou chamar mais colegas. Garibaldi disse
que o núcleo está sem coordenador, ele se disponibiliza a continuar no grupo, mas
não quer assumir a coordenação. Garibaldi comentou que os membros pediram à
direção para sair e simplesmente abandonaram. Renira e Priscilla disseram que nem
foram avisados, em seus núcleos simplesmente saíram. Renira disse que quanto a
isso, é importante o apoio da Direção. Profa Talitha disse que a recomposição no
núcleo de SAN foi tranquila, usou -se o formulário, fez-se por escrito e não se
desatendeu ao grupo. Nesse momento, Raquel “caiu” da reunião e perdeu esse tópico.
Ao ouvir a gravação, Raquel acrescentaria que está no drive um formulário, que já
havia sido pautado sobre a substituição e já indicação de quem ficaria no lugar de
quem sai. Pelo visto, apenas SAN utilizou.

SR – Tarciane também relatou estar sozinha. Continua no grupo, mas não na
coordenação. Ela relatou já conseguiu fazer muito mais pelo núcleo enquanto ascom,
mas quando se viu sozinha no núcleo, fez o que foi possível. Ela se disponibilizou a
ficar, mas não na coordenação.

Renira também relatou sua experiência na CPA desde o início, lembrou do colega
Leônidas, que foi bem participativo no núcleo, mas saiu para doutorado e depois filho
pequeno. Renira perguntou para Raquel o que diz o regulamento e a legislação sobre
a recomposição do grupo.



Raquel e Renira falaram um pouco sobre o que há hoje na legislação e as
possibilidades de recomposição do grupo. Raquel ressaltou que é preciso manter o
equilíbrio entre os segmentos, mas não há uma limitação de autonomia quanto ao
número de membros em cada grupo e CPA. Raquel sugeriu que seja por
indicação/convite e não assembleia, porque no contexto atual e delicado seria uma
estratégia inviável, da mesma forma que a quantidade de membros prevista no
regulamento atual da CPA. Renira concordou com a ideia de os gestores auxiliarem
nesse processo.

Renira passou a palavra ao professor Rodrigo Carlotto, que é diretor do
Campus JC e participou da reunião por não ter representante no núcleo de JC. Ele
falou sobre o contexto do campus, falou que no campus se coloca a realidade da
situação aos colegas e concordou com a sugestão, mostrou-se disponível a apoiar o
grupo. Ele disse que na próxima quarta-feira já começarão a tratar do assunto nas
reuniões. Valorizou a questão do perfil para o trabalho. Renira resumiu a ideia. Da
parte dela, os membros continuam os membros e se reforça aqueles núcleos que
necessitam. Raquel complementou que a estratégia pode não ser a melhor, mas é a
possível neste contexto e sugeriu que se faça indicação/convite e se convide várias
pessoas para uma formação, esclarecimento de dúvidas e daí se avalia quem se
interessa. Caso não haja interessados, usa-se a indicação da direção. Renira retomou
o que Priscilla falou sobre o interesse nas horas que a comissão possibilita para
registro. Falou que se os colegas vierem com esse interesse já não possuem o perfil
que precisamos para fortalecer o grupo. Profa Talitha manifestou concordância com a
formação e o convite aos colegas para conhecerem a CPA. Deu ideias de possíveis
pontos que poderiam estar na formação. E lembrou que a estratégia pode ser boa de
primeiro explicar, convidar e não havendo interesse, indica-se. Garibaldi também
manifestou concordância com a ideia.Raquel reiterou que a ideia é mostrar a
importância da CPA, atualizar quanto aos avanços que já tivemos e depois convidar.
Odair lembrou sobre o regulamento. Raquel explicou que não cabe ignorar o
regulamento, mas buscar informação junto ao procurador para avaliar a viabilidade da
proposta, para testar e depois, com tempo, realizar os trâmites de alteração do
regulamento. Renira comentou um pouco sobre a reunião com a proex. Disse que a
CPA frisou que não tem como se comprometer com mais uma pesquisa, mas não
negou o apoio com informações junto ao GT que trabalhará na pesquisa. Claudia falou
sobre o trabalho de mestrado dela, em Portugal, que trata do acompanhamento de
egressos. Relatou que foi solicitada pelo DPEP no campus para auxiliar com o
acompanhamento de egressos. Renira complementou que a participação da Claudia
será muito importante. Mas cabe cuidar para que isso não seja uma regra, porque
cada campus tem uma particularidade. Raquel comentou que a participação de
Claudia e de mais alguém da CPA ligado à área de informática no GT será uma boa
contribuição. Renira lembrou que Francisco tinha se oferecido.

Raquel falou sobre a importância de esboçar um cronograma para a formação.
Ela ficou de conversar com o procurador. Assim, o grupo acordou, por enquanto, a
seguinte organização:

Maio – período movimentado - de fechar turmas nos campi, núcleos estarão a concluir
relatórios das unidades. Renira sugeriu reunião em junho.
CAIN – conversar com procurador institucional e CPA, estudar regulamento e ver
possibilidade de aplicar estratégia de recomposição do grupo pensada nesta reunião.



Raquel sugeriu que dia 28/05 se comuniquem, analisar se precisa rever os prazos dos
relatórios e já agendar data da próxima reunião. Também já pautar as devolutivas da
autoavaliação 2020.
Junho – reunião para organização, formação sobre avaliação, esclarecimento e
convite a novos membros. Renira perguntou quem mais além do Odair pretende sair
da CPA. Tarciane reiterou sair da coordenação, mas não da CPA.
FW – Filipe disse que no campus estão três pessoas. Relatou que ele assumiu a
coordenação da CGP, falou que continua no grupo, mas não quer ficar na
coordenação. Disse que conversou com o diretor, mas ainda não tem previsão de
indicação. Raquel perguntou quem do campus estava atrás do link da reunião, se ele
sabia quem de FW queria participar da reunião. Ele disse que também não entendeu,
mas que recebeu uma mensagem da DPDI. Conversou com ela e disse que se tratava
de um equívoco entre grupos e reuniões. Garibaldi lembrou que em SB o coordenador
era o Diego, que foi para outra instituição, então o núcleo está sem coordenação. Ele
pretende ficar, mas não quer assumir a coordenação do grupo. Raquel disse ter
recebido várias dúvidas sobre a recomposição da CPA nesta e na última semana.
lembrou que Leíze não está na reunião porque está participando de uma live sobre
avaliação externa, reiterou que o MEC voltou a pautar as avaliações e elas serão a
distância. Renira comentou sobre avaliação docente. raquel disse que este ano
tranquilizou, mas ano que vem a pauta retornará. renira disse que já se posicionou
sobre isso e tem esperança que o SIGA contemple a demanda na próxima
necessidade. Sobre os relatórios, Renira disse que ainda não enviou o de Santo
Augusto. Raquel disse que estamos ainda no prazo e que cada unidade se organizará
como for possível. Raquel sugeriu que lá no dia 28 de maio o pessoal se comunique.
Renira comentou que tiveram uma fragilidade quanto às devolutivas de 2019. Claudia
lembrou que já enviou o relatório do núcleo. Raquel sinalizou que o recebeu, mas
confessou que não conseguiu abrir ainda. Priscilla também disse que enviou. Ela se
disponibilizou a auxiliar com as questões de divulgação das devolutivas (fazer arte e
formatação). Raquel anotou de colocar na fila de atividades a revisão (retorno para os
núcleos) dos relatórios das unidades. Raquel falou que enviou os relatórios por e-mail,
o da sociedade civil e o link de onde está o institucional. Explicou que procura cuidar
com a intervenção da CAIN, porque o pessoal confunde CAIN e CPA e relata que isso
é bom e ruim. Bom porque às vezes é necessário e agiliza as atividades, mas ruim em
função da autonomia da CPA. Renira falou que está tendo dificuldades de acessar o
e-mail da CPA. Garibaldi a auxiliou com a questão. Renira agradeceu ao grupo,
comentou do reconhecimento da direção da Santo Augusto com a evolução do
trabalho da CPA e estendeu isso ao grupo. Filipe perguntou se aguardam o parecer do
procurador ou se já podem conversar com o Diretor. Renira disse que já pode ir
conversar com ele e disse que a metodologia será confirmada após retorno do
procurador. Raquel disse que vai enviar e-mail ao procurador para explicar e tentar
um encontro para tirar as dúvidas, se necessário, convidou Francisco e Renira a
participar. Renira concordou, Francisco não está na reunião, mas depois lerá o registro
e poderá se manifestar.  A reunião encerrou-se às 10:45.


